

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Sesuai dengan rumusan masalah yang telah dijawab dalam penelitian ini, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Pemahaman pemakaian jilbab mahasiswi Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang tinggal di Unires Putri berada dalam kategori sedang. Hal ini dilihat dari hasil analisis data pada bab pembahasan sebelumnya, yang mana sebanyak 17 mahasiswi berada pada kriteria sedang dengan prosentase pemahaman pemakaian jilbab sebesar 57%. Hal ini juga sesuai dengan hasil wawancara yang menjelaskan bahwa mahasiswi FAI UMY yang tinggal di Unires Putri sedikit banyaknya mengerti tentang kriteria-kriteria pemakaian jilbab seperti busana harus longgar, harus menutupi seluruh tubuh, bahan tidak transparan, dan tidak menyerupai busana laki-laki. Begitu juga dengan hasil obsevasi lapangan peneliti menemukan cukup banyak mahasiswi yang mengenakan busana sesuai dengan kriteria busana muslimah walaupun tidak banyak masih ada yang mengenakan busana yang belum sesuai dengan kriteria busana muslimah, sedangkan pihak Unires sendiri sudah memberi peraturan tentang etika berbusana bagi mahasiswi.

2. Pergaulan mahasiswi Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang tinggal di Unires Putri juga berada dalam kategori sedang. Hal ini dilihat dari hasil analisis data pada bab pembahasan sebelumnya, yang mana sebanyak 21 mahasiswi berada pada kriteria sedang dengan prosentase angket pergaulan sebesar 70%. Hal ini juga sesuai dengan hasil wawancara yang menjelaskan bahwa mahasiswi FAI UMY yang tinggal di Unires Putri sedikit banyaknya mengerti tentang batasan pergaulan dalam Islam, seperti menahan pandangan dan senantiasa menutup aurat, tidak melembut-lembutkan suara dalam berbicara untuk menarik perhatian laki-laki, tidak berdua-duaan di tempat sepi bersama laki-laki bukan *mahram*, tidak menyentuh kulit laki-laki bukan *mahram*, dan tidak bepergian jauh/lama sendirian tanpa *mahram*.
3. Hasil analisis data menunjukkan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan antara pemahaman pemakaian jilbab terhadap pergaulan mahasiswi Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang tinggal di Unires Putri. Hal ini dapat dilihat dari hasil uji statistik yang menunjukkan bahwa variabel tingkat pemahaman pemakaian jilbab memiliki pengaruh kontribusi sebesar 74,7% terhadap pergaulan mahasiswi Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang tinggal di Unires Putri. Sedangkan 25,3% dipengaruhi oleh faktor lain diluar variabel seperti faktor gaya hidup, asal sekolah, teman sebaya, dan media massa atau internet. Persamaan garis regresinya adalah $Y = 11,464 + 0,665X$. Artinya setiap kenaikan dari variabel X atau

variabel pemahaman pemakaian jilbab, maka variabel Y atau variabel pergaulan mahasiswi akan naik sebesar 0,665. Sehingga dapat diambil kesimpulan semakin tinggi pemahaman pemakaian jilbab maka pergaulan mereka semakin baik.

B. Saran-saran

Dari hasil analisis dan pembahasan mengenai pengaruh pemahaman pemakaian jilbab terhadap pergaulan mahasiswi Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang tinggal di Unires Putri, maka peneliti memberikan saran-saran sebagai berikut:

1. Bagi Mahasiswi Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang tinggal di Unires Putri

Hendaknya lebih meningkatkan pemahaman terhadap pemakaian jilbab sesuai dengan ajaran agama Islam, sehingga dapat menjadikan diri lebih bertakwa dan menjadi pribadi yang lebih baik yang dapat bergaul dengan baik dengan mengetahui batasan-batasan pergaulan dalam Islam.

2. Bagi *University Residence* Putri Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Hendaknya lebih meningkatkan kualitas dan kuantitas dalam membina dan membimbing mahasiswi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang tinggal di Unires Putri untuk menjadi pribadi yang lebih baik dengan dibekali pemahaman keagamaan yang baik dan benar.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya yang hendak meneliti permasalahan yang sejenis, yaitu mengenai pemahaman pemakaian jilbab dan pergaulan, hendaknya menambah bahasan penelitian khususnya yang berkaitan dengan berita-berita terkini yang sedang terjadi.

C. Kata Penutup

Dengan mengucapkan syukur hanya kepada Allah Swt. yang telah memberikan banyak karunia dan kemudahan sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Pengaruh Pemahaman Pemakaian Jilbab terhadap Pergaulan Mahasiswi Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta (Studi Kasus di *University Residence Putri*)” sesuai dengan waktu yang telah ditargetkan. Masih banyak sekali kekurangan dalam penelitian ini sehingga butuh kritik dan saran dari semua pihak untuk membangun perbaikan penelitian yang akan datang.

Peneliti ucapkan terima kasih kepada ibu dosen pembimbing dan teman-teman yang telah memberikan solusi serta masukan hingga skripsi ini dapat diselesaikan. Semoga hasil penelitian ini bisa bermanfaat bagi semua yang berkepentingan khususnya bagi peneliti sendiri. Aamiin